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Reparos na iluminação pública de
Paraíso se iniciam na próxima semana

Municipalização do trânsito poderá
ocorrer ainda neste ano em Paraíso
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Vereadores admitem “medo” que mudança na fiscalização do trânsito da cidade se transforme em indústria de multas página 4
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O secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transportes e Defesa Civil,
Miguel Felix de Souza con-
firmou nesta semana duran-
te reunião na Câmara Muni-
cipal, que o processo de Mu-
nicipalização do Trânsito em
São Sebastião do Paraíso,
poderá ocorrer ainda neste
ano.  Em meados de março o
Jornal Oficial do Município
publicou decretos referentes
a aprovação do Regimento
Interno da JARI e da Gerên-
cia de Trânsito e Transportes.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

REFORMA DA PREVIDÊNCIA
JUSTA E IGUALITÁRIA

TV CÂMARA
Na próxima segunda-feira será a inauguração oficial da TV
Câmara. O embrião deste projeto foi lançado pelo ex-presiden-
te da casa, José Luiz Corrêa e agora o atual presidente, Mar-
celo Morais está dando novos ares para a futura emissora.
Novos equipamentos foram instalados e quem assistiu o teste
da transmissão da última sessão pôde perceber melhoria sig-
nificativa no corte de imagens e no som. Outros ajustes estão
sendo feitos e a tendência é que no futuro não muito distante
as transmissões não serão apenas pela internet e a Câmara
terá seu próprio canal de TV e Rádio. A mudança se dá pelo
fato de a Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso estar
se conveniando para fazer parte da Rede Legislativa.

REDE LEGISLATIVA
Neste sistema o cidadão pode acompanhar o trabalho parla-
mentar, assim como discussões e debates sobre temas de
seu interesse em ao menos três emissoras: TV Câmara fede-
ral, TV Senado, TV Assembleia estadual e TV Câmara muni-
cipal. A Rede Legislativa de TV Digital encerrou 2016 presen-
te em 42 cidades brasileiras. Com isso, mais de 50 milhões
de brasileiros têm a possibilidade de assistir, de forma gratui-
ta, às programações das emissoras de televisão dos
legislativos municipal, estadual e federal, em sinal aberto. A
Rede possui mais 82 canais autorizados pelo Ministério da
Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações. Outros 372
canais foram solicitados pela Câmara dos Deputados ao mi-
nistério para dar prosseguimento à expansão.

EMBATES
Nesta segunda-feira, acontece mais uma sessão ordinária da
Câmara Municipal. Passado o clima de paz e amor, entre os
vereadores já começam a surgir as famosas cutucadas com
direito a troca de farpas e outras situações. Os embates vão
surgindo à medida que o tempo passa e até velhos aconteci-
mentos começam a ser colocados em pratos limpos. Ainda
assim a população ainda está se acostumando com o novo
jeito de fazer política, pensando-se no melhor para a cidade e
a politicagem ficando cada vez mais em desuso.

GREVE
A partir desta segunda-feira,10, todas as escolas que esta-
vam em greve por estes dias voltam as suas atividades nor-
mais em Paraíso. O calendário de reposição dos dias para-
dos deverá ser anunciado em breve, mas é certo que as férias
de julho ficarão comprometidas. O resultado da greve é incer-
to, embora, o Governo Federal tenha anunciado excluir os
servidores da educação do plano de reforma da Previdência.
Resta saber como fica aquela tal qualidade do ensino com as
aulas aos sábados, como elas acontecem em fase de reposi-
ção. Poucos comparecem e o que se aprende nestes dias é
uma “coisica” de nada. Em nível estadual em alguns municí-
pios volta às aulas só depois da páscoa.

VEM MAIS
Como se sabe, com as finanças do Estado de Minas na ban-
carrota, a ponto do governo anunciar que pretende vender o
prédio da Cidade Administrativa para arrecadar algum, não
está descartada a possibilidade de novas paralisações em
virtude de eventuais atrasos no pagamento de salários, mes-
mo com a nova tabela de escalonamento. Há uma série de
reivindicações em andamento, sendo discutidas e a classe
anda mais mobilizada do que nunca. Depois de votar em massa
no governo atual a fase é de experimentar o veneno. Desde-
nharam tanto da situação em que estavam que chegaram a
ponto onde estão. Não há nada que esteja ruim que não pos-
sa ficar pior.

FEIRA
Novamente em Paraíso a reprise daquela antiga novela sobre
os feirantes que vêm de fora para comercializar seus produ-
tos na cidade. O assunto divide opiniões já que no comércio
local a queixa é de que pagam impostos, registra-se funcio-
nários e por isso os custos são mais elevados. Para quem
vem de outras praças, a oportunidade de comercializar por
um preço mais em conta e ainda por cima encontrar público
consumidor interessado em produtos e ofertas interessan-
tes, o que não se encontra todo dia nas vitrines da cidade.
Uma típica disputa semelhante aquela história do rochedo
contra o mar.

AZAR
A Prefeitura iniciou os serviços de tapa-buracos em várias
ruas da cidade e estava começando a pegar ritmo com o ser-
viço. Havia vários dias de estiagem e sol escaldante, mas
para não contradizer o secretário de Obras, José Cintra, com
as chuvas dos últimos dias será preciso esperar novamente
que deem uma trégua para retomar os trabalhos. Nesta se-
mana os reparos foram feitos numa pequena parte da Avenida
Engenheiro Washington Martoni entre a Rodoviária e o
curtume. Ainda faltam um bom trecho e alguns pedaços em
estados críticos para serem reparados. Que São Pedro cola-
bore dando aquela trégua, até porque semana que vem é mais
curta e o serviço não deslancha.

ILUMINAÇÃO
Boa nova foi o anúncio de que serão iniciados os reparos no
serviço de iluminação pública de Paraíso a partir desta se-
gunda ou terça-feira. Após análise de propostas apresenta-
das no processo licitatório ficou definido na tarde de sexta-
feira (7/4) que a Luz Forte Iluminação e Serviço Eireli ME, de Pas-
sos, foi a vencedora do certame. Irá cobrar R$ 4,13 pela manuten-
ção de cada poste. Duas empresas apresentaram preços menores,
no entanto tiveram problemas com documentação apresentada.
Desta forma a Luz Forte que pela ordem de valores estava em ter-
ceiro, acabou papando. Inicialmente serão duas equipes trabalhan-
do para tirar ruas, avenidas e praças da penumbra. Uma terceira
equipe virá dar um reforço nos próximos dias.

REPASSE
O Ministério da Saúde autorizou o repasse de R$ 19.227.422,73
para a intensificação das ações de vacinação contra a febre
amarela. A verba vai ser dividida entre 366 cidades de cinco
estados. Em Minas Gerais, São Sebastião do Paraíso é um
dos 53 municípios contemplados e que vão receber  uma par-
cela dos recursos liberados pelo governo. Paraíso ainda aguar-
da resultado dos exames dos restos mortais de um macaco
encontrado morto há mais de um mês. A cidade também sus-
pendeu os festejos carnavalescos por conta da incidência de
casos no Estado e em alguns municípios vizinhos.

FEBRE AMARELA
Até o dia 17 de março, foram confirmados 448 casos da do-
ença no país. Ao todo, foram notificados 1.561 casos suspei-
tos, sendo que 850 permanecem em investigação e 263 fo-
ram descartados. Das 264 mortes notificadas, 144 foram con-
firmadas, 110 ainda são investigadas e 10 foram descarta-
das. No Sul de Minas, quatro casos, com três mortes, foram
confirmados em humanos. Além disso, nove cidades tiveram
registros de mortes de macacos causadas pela febre amare-
la entre elas Delfinópolis, Caldas e Três Pontas. Além des-
sas cidades, casos notificados em outros 26 municípios da
região ainda estão em investigação.

PINTOU E BORDOU
Nesta semana que se inicia deverá ser assinado o contrato
entre Prefeitura de Paraíso e a empresa de auditores inde-
pendentes que estará encarregada de passar um pente fino e
apurar o que pode ter levado o município à dívida astronômi-
ca, deixa por alcaide Reminho., algo ultrapassando a casa
dos R$70 milhões. Por falar em auditoria, concluiu-se neste
final de semana a que foi realizada internamente. Para resu-
mir o que foi encontrado, basta dizer que o resultado será
colocado nas mãos da 5.ª Promotoria de Justiça da comarca.
Mais uma série de desmandos para a coleção.

O grito das ruas e de parlamentares da oposição, bem como
o possível receio de que o projeto de reforma da Previdência não
seja aprovado na Câmara, levou ontem o presidente da Repúbli-
ca, Michel Temer (PMDB), a mais um recuo no texto. O chefe
do Executivo autorizou o relator da PEC na Câmara, deputado
Arthur Maia (PPS-BA), a fazer a flexibilização em cinco pontos:
regras para trabalhadores rurais, para transição para o novo re-
gime previdenciário, benefício de prestação continuada, pensões
e aposentadoria de professores e policiais. Mais de uma coisa
o Planalto não abre mão: a redução da idade mínima de 65
anos para se aposentar.

Este é o terceiro recuo de Temer em relação à proposta de
reforma da Previdência (PEC 287/16), enviada à Câmara no final
do ano passado. No último dia 21 de março, o presidente tirou
do texto os servidores públicos estaduais e municipais,
enfatizando que a decisão reforçava o princípio federativo e a
autonomia dos estados. Menos de uma semana depois e após
avaliar o impasse jurídico da decisão, estabeleceu um prazo de
seis meses para que os entes federados elaborem suas própri-
as regras.

Ainda em março, Temer decidiu fazer mais um recuo na
discussão da reforma e manteve a base de cálculo dos benefí-
cios nos 80% maiores salários de contribuição desde julho de
1994. Pela texto da PEC, seria feito com base a média das
remunerações utilizadas para as contribuições, o que resulta-
ria em uma aposentadoria menor.

Placar da Previdência feito pelo "Grupo Estado" mostra que
o número de parlamentares contrários à PEC é de 256, en-
quanto apenas 94 são a favor. O Governo evita chamar de recuo
e diz que é preciso "aprender" que ceder ao Congresso Nacio-
nal não é recuar. Uma das possíveis mudanças no texto é a
redução da idade para transição, que passaria dos atuais 50
anos previstos para 40 anos, o que pode beneficiar muitos tra-
balhadores que já estão próximos à aposentadoria.

A reforma da Previdência é fundamental para garantir o equi-
líbrio do sistema, mas é necessário que seja justa, abrangente
e igualitária, distribuindo o ônus com toda a classe trabalhado-
ra, e não apenas sobre os que se enquadrem no Regime Geral
da Previdência Social.

(Editorial do Hoje em Dia, 7/4/17)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

F A L E C I M E N T O S
01/04 - Martinho Pimenta, 84 anos
01/04 - Pedro Tassin, 88 anos
01/04 - Luiz Antônio de Assis, 54 anos
02/04 - Zimar Vieira dos Santos, 51 anos
02/04 - Germicio Justino De Morales, 60 anos
04/04 - Zenon Pereira Amaral, 77 anos
05/04 - Lázaro Soares, 81 anos
06/04 - Alfredo da Silva, 63 anos

Vacinas
Para bem compreendermos o que são vacinas,

é preciso que entendamos antes o que são
anticorpos, uma vez que a função das vacinas é es-
timular o organismo a produzir anticorpos, e são es-
ses que nos protegem contra as várias enfermida-
des.

Setenta anos atrás não existiam tantas vacinas
como hoje e, quando crianças, tínhamos que con-
trair uma série de doenças, como catapora e sa-
rampo, por exemplo, para ficarmos imunes a elas.

Isso porque o microrganismo que causava a mo-
léstia estimulava nosso sistema imunitário a produ-
zir corpúsculos no sangue, chamados anticorpos,
específicos contra o vírus do sarampo, por exem-
plo, os quais passavam a nos defender contra no-
vas invasões dessa enfermidade. Já tínhamos
anticorpos contra o sarampo!

A descoberta das vacinas foi um grande passo
na história da medicina. Hoje a criança simplesmen-
te toma as vacinas, algumas aplicadas, outras orais,
e está protegida!

O nome vacina deriva de vaca  (em latim vacca).
Isso porque a primeira vacina da história originou-
se de uma doença chamada varíola, que era comum
a bovinos e seres humanos. O médico inglês Dr.
Edward Jenner (1749 - 1823) observou que mulhe-
res que ordenhavam vacas muitas vezes contraíam
uma grosseira, ou pústulas, nas mãos, devido às
bolhas que as vacas tinham nos peitos (a varíola,
que nos bovinos era conhecida por vacínia). E o mais
importante: essa inflamação nas mãos as protegia
da terrível doença que era a varíola humana, que
costumava causar grande mortalidade, ou terríveis
cicatrizes nas faces!

Isso lhe deu a ideia de, já que a varíola bovina
imunizava as ordenhadoras, inoculá-la proposital-
mente em outras pessoas para ver se elas também
ficavam imunizadas. Asssim, o Dr. Jenner retirou ma-
terial das mãos de uma mulher contaminada e apli-
cou em James Philipps, um menido de oito de ida-
de. Ele desenvolveu, sem maiores problemas, a for-
ma benigna da doença. Posteriormente, ele foi tes-
tado com a varíola verdadeira: estava imune.  Foi a
primeira vacinação da história!

Estava inventada a vacina. O vírus da varíola bo-
vina, parecido com o da varíola humana, mas, mais
brando, estimulava o organismo a produzir
anticorpos contra a terrível varíola humana..

As vacinas atuais usam basicamente o mesmo
princípio, sendo produzidos com bactérias, ou vírus
atenuados (enfraquecidos), ou partes deles, ou mes-
mo uma substância química parecida que "enga-
ne" o sistema imunitário e o leve a produzir os
anticorpos desejados.

Assim caminha a humanidade!
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A Gerência de Compras e
Licitações da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso concluiu
na sexta-feira (7/4), o proces-
so licitatório 0507/17, na mo-
dalidade pregão, para contra-
tação de empresa de prestação
de serviços técnicos de manu-
tenção corretiva e preventiva do
sistema de iluminação pública.
Após uma semana de diligênci-
as na documentação da firma de
Divinópolis que apresentou o
menor preço, esta acabou sen-
do inabilitada e uma empresa de
Passos venceu a licitação, de-
vendo iniciar os reparos nos
postes na próxima semana.

De acordo com a Gerência
de Compras, a empresa que
deu o menor preço (R$ 2,85
por poste consertado) para re-
alizar os trabalhos na licitação
iniciada no dia 29 de março, foi

Reparos na iluminação pública de
Paraíso se iniciam na próxima semana

Foto: Denis Menezesinabilitada porque o atestado de
capacidade técnica apresenta-
do por ela apresentou divergên-
cias de informações. A segun-
da empresa, também foi
desclassificada porque o ates-
tado de capacidade técnica
operacional apresentado esta-
va com o quantitativo abaixo
do que exigia o edital.

A manutenção será realiza-
da pela terceira participante do
processo, a Luz Forte Ilumina-
ção e Serviço Eireli ME, de Pas-
sos, que estava com a docu-
mentação em conformidade à
exigida pelo edital e apresentou
preço de R$ 4,13 por poste
manutenido. A licitação abran-
ge o conserto de 9.677 postes
em toda a cidade, em um perí-
odo de três meses. A empresa
ainda fornecerá materiais, equi-
pamentos e mão de obra para

execução dos trabalhos.
De acordo com o gerente

de Compras e Licitações,
Marcoantonio Mosquetti da
Silva, o contrato com a empre-
sa vencedora será assinado na
terça-feira, dia 11 de abril e já
na próxima semana duas equi-
pes da firma Luz Forte estarão
pela cidade iniciando os traba-
lhos de reparos nos postes.

Uma terceira equipe vem
reforçar os serviços após a
Semana Santa. A licitação foi
acompanhada pelos vereadores
Marcelo de Morais (presidente
da Câmara), José Luiz das Gra-
ças (Érika) e pela engenheira
Marina Eleotéria Leite, que atua
na Secretaria Municipal de
Obras, setor que ficará respon-
sável em acompanhar a execu-
ção das obras no município.

(por Adriano Silva)

Por João Oliveira

Pesquisa divulgada pelo
IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística), re-
velou que o Brasil ainda está
longe de cumprir as metas
que estabelecem o PNE
(Plano Nacional da Educa-
ção), que entre elas está o
atendimento de 50% das cri-
anças de 0 a 3 anos até 2025.
A pesquisa apontou que no
país são cerca de 7,6 milhões
de crianças entre 0 a 4 anos
que não tem acesso a cre-
ches e que Minas Gerias é o
estado com a segunda mai-
or fila de espera: cerca de
733 mil crianças. No entan-
to, São Sebastião do Paraíso
tem saído na frente ao estar
em cumprimento com as
metas do PNE e, apesar de
ainda ter uma demanda re-
primida para atendimento de

crianças de 0 a 3 anos, não
tem deixado de buscar alter-
nativas para ampliar a aten-
ção à educação infantil.

De acordo com a coorde-
nadora da educação infantil
em São Sebastião do Paraíso,
Ana Elizabete Carvalho
Pádua, a pesquisa realmente
aponta a dificuldade de oferta
que existe para essas crian-
ças. No município, são oito
CMEIs (Centros Municipais
de Educação infantil) que
atendem ao todo cerca de 730
crianças de 0 a 3 anos, além
de duas escolas de ensino fun-
damental que também aten-
dem crianças de 4 e 5. Segun-
do a coordenadora, não exis-
te dificuldade para o atendi-
mento dessa faixa estaria,
mas o desafio maior é relação
as crianças de até 3 anos.

“Existe o Plano Nacional
da Educação e em 2015 nós

fizemos o nosso plano muni-
cipal. A primeira meta previa
que o município teria que
universalizar a educação in-
fantil da pré-escola até 2016,
para crianças de 4 a 5 anos;
existe uma lei do governo fe-
deral dizendo que é obrigató-
rio esse atendimento e nós
cumprimos essa meta porque
o município se organizou, nós
locamos espaços e hoje a
Educação em Paraíso atende
a toda demanda que nos pro-
cura”, ressalta Ana.

Segundo avalia a coorde-
nadora, toda demanda de 4 e
5 é atendida e se hoje existe
criança nessa faixa etária fora
da escola ou é por negligên-
cia dos pais ou por falta de
conhecimento. Com relação
as creches, Ana Elizabete ex-
plica que os municípios têm
até 2025 para atender 50% da
demanda, no mínimo, porque

é o ano que termina a vigên-
cia do Plano.

“Hoje nós atendemos 730
crianças e existe uma fila de
espera, que não é grande, mas
existe. Isso porque criar cre-
ches não é apenas locar um
espaço, existe todo um traba-
lho especial a ser feito. O
município já está pleiteando,
para essa gestão, dois prédi-
os, um no Alto Bela Vista, para
atender toda aquela comuni-
dade e outro no Veneza. Para
se ter uma ideia, se tivemos
apenas mais um prédio, toda
a demanda de 0 a 3 anos já
estaria sendo atendida”, con-
ta.

Devido à demanda repri-
mida que existe a coordena-
dora explica que há uma as-
sistente social que analisa
cada caso, a fim de atender a
procura da melhor forma pos-
sível. “As mães que não tra-

Faltam creches em Minas: em
Paraíso metas do PNE são cumpridas

balham nós oferecemos vaga
em meio período, já as mães
que trabalham nós oferecemos
período integral. De vez em
quando é feito uma busca para
saber se o atendimento está
sendo realizado de acordo com
esses critérios”, diz.

Conforme Ana, geralmen-
te quem procura esse atendi-
mento são as mães que tra-
balham, mas também há mães
que não trabalham. “Nós tam-
bém temos um olhar muito
especial para as crianças em
situação de vulnerabilidade e
essas nós atendemos de ime-
diato. Também tomamos cui-
dado para não ter superlota-
ção, para garantir uma quali-
dade de atendimento e que
não seja um espaço estressan-
te para a criança e que seja
agradável e propício para o
desenvolvimento, porque é
esse o objetivo da educação

infantil: oportunizar o desen-
volvimento. A escola não foi
feita para a mãe poder traba-
lhar, pelo contrário, esse é um
direito da criança. O nosso
trabalho é muito dinâmico e
estamos sempre buscando
oportunizar esse atendimento
e a administração também tem
buscado ampliá-lo”, completa.

REGIÃO
Na região, as prefeituras

informaram que a situação
está dentro da normalidade e
que não tem faltado atendi-
mento para a demanda. Em
São Tomás de Aquino, atual-
mente existe uma creche em
funcionamento que atende
cerca de 100 crianças entre 0
e 3 anos. Em Jacuí, existe uma
creche filantrópica que aten-
de cerca de 65 crianças, po-
dendo chegar a 100 no perío-
do da colheita cafeeira.

Pesquisa do IBGE aponta que está sobrando demanda e faltando atendimento a crianças de 0 a 3 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 67/17, Pregão Pres. nº 09/17, abertura dia 24/04/17, 09h,
para “Contratação de pessoa física ou jurídica mediante o critério de menor
preço para prestação de serviços técnicos profissionais especializados na
gestão proativa do Valor Adicional Fiscal - VAF”; Proc. nº 71/17, Pregão
Pres. nº 12/17, abertura dia 25/04/17, 08h, para “Aquisição de materiais
eletrônicos, eletroeletrônicos, eletrodomésticos, informática, e móveis”;
Proc. nº 72/17, Pregão Pres. nº 13/17, abertura dia 26/04/17, 08h, para
“Aquisição de materiais de uso escolar e de escritório”; Proc. nº 100/17,
Pregão Pres. nº 17/17, abertura dia 28/04/17, 09h, para “Contratação de
empresas especializadas na prestação de serviços de manutenção preventiva
e corretiva nos veículos da frota desta Prefeitura Municipal”. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h
e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 07/04/2017 - Ronaldo Pereira
Dias – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 68/17 Pregão Pres. nº 10/17, cujo objeto é “Aquisição de
CESTAS BÁSICAS para atender a demanda do departamento de Assistência
Social”, com a empresa: BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS BOAS
– ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de R$ 22.980,00;
Proc. nº 91/17 Pregão Pres. nº 16/17, cujo objeto é “AQUISICÃO DE
EQUIPAMENTOS HOSPITALARES E DE INFORMATICA CONFORME
CONVENIO Nº 3578/2015 - EMG/SES/SUS-MG/FES. PARA
MANUTENCAO DA SECRETARIA DE SAUDE”, com as empresas:
CIRURGICA FENIX LTDA.-EPP, CNPJ 41.934.829/0001-49, pelo valor
global de R$ 7.090,00; CIRURGICA MARTOMED LTDA. - EPP, CNPJ
44.689.867/0001-71, pelo valor global de R$ 1.942,00; MIDAS COM.
ATAC. DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA-ME, CNPJ 09.012.033/
0001-26, pelo valor global de R$ 2.340,00; ZEFA COMERCIO DE
ELETRONICOS LTDA - ME, CNPJ 05.230.944/0001-79, pelo valor global
de R$ 3.025,00. Itamogi/MG - 05/04/2017 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 022/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Exclusiva para Micro Empresa e Empresa de Pequeno Porte
conforme Lei 147/14. Objeto: “Registro de preços para futuras
aquisições de refeições para os diversos setores da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 25 de abril de
2017, às 13:00 horas.

RETIFICAÇÃO - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino –
MG. Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 021/2017,
Tipo Menor Preço Unitario. Objeto: “Prestação de serviços de
assistência técnica preventiva e corretiva na área de informática
para a Prefeitura Municipal de São Tomas de Aquino/MG”. A abertura
que seria dia 13 de Abril de 2017, às 13:00 horas, passara para a data de  17
de Abril de 2017 às 13:00hs. Fica mantida as demais condições do Edital.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 31 de Março
de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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Por João Oliveira

Há cerca de um ano, o
Jornal do Sudoeste publi-
cou matéria abordando como
tema a preocupação de ve-
readores com a situação de
superlotação do Cemitério da
Saudade. A época, o “JS”
publicou levantamento divul-
gado pela administração do
cemitério, que mostrou que a
quantidade de sepultamentos
vinha crescendo gradativa-

mente nos últimos oito anos,
período em que se iniciaram
os levantamentos. A assesso-
ria de comunicação da Pre-
feitura informou que foi mon-
tada uma comissão para es-
tudar o caso.

De acordo com a asses-
soria, o município tem ciên-
cia da situação e vem reali-
zando um estudo de levanta-
mento de espaço no cemité-
rio para poder atender a de-
manda do município. Segun-

do informa, há muitos túmulos
que estão abandonados e que
já não recebem mais atenção
das famílias.

“Criamos uma comissão
junto a Secretaria de Obras
que irá fazer o estudo da área;
inclusive, já existem ferramen-
tas tecnológicas que facilitam
esses estudos”, informou o
assessor Luiz Fernando de
Souza. No entanto, a aquisi-
ção de uma nova área para
ampliação do cemitério é

uma questão que não está
sendo cogitada. “O municí-
pio, por hora, não tem con-
dições nenhuma de realizar a
aquisição de um novo terre-
no para essa finalidade; além
da questão financeira, existe
toda uma questão ambiental
envolvida”, completou.

LEVANTAMENTO
Conforme números divul-

gados pela administração do
cemitério, a quantidade de

sepultamentos veio crescen-
do gradativamente nos últi-
mos oito anos. Em 2008, fo-
ram totalizados 417 óbitos, o
que representa uma média de
34,7 ocorrências por ano.
Passados oito anos este nú-
mero cresceu significativa-
mente.

O recorde foi em 2012,
com o registro de 42 casos,
sendo que somente no ano de
2015 foram contabilizados
exatos 500 óbitos. Ainda em

2015, a média de óbitos por
mês foi de 41,6, situações o
que corresponde a 1,3 por
dia. No ano passado, o total
de sepultamentos represen-
tou leva queda, chegando a
492 enterros; já este ano os
números já estão em 92 se-
pultamentos. Num compara-
tivo com o mesmo período do
ano passado, em relação a ja-
neiro, fevereiro e março, es-
ses números também apre-
sentaram queda.

Com lotação máxima, Prefeitura estuda
alternativas para Cemitério da Saudade

Foram construídas outras duas fileiras de túmulos, próximo à avenida prevista em projeto

FOTO: Vasco C. Vasco

Edital resumido referente ao processo administrativo n°07/2017,
CONCORRÊNCIA PUBLICA N° 01/2017. O Instituto de Previdência
dos Servidores do Município de São Sebastião do Paraíso - MG (INPAR)
torna público para conhecimento dos interessados que será aberto no
dia 08/05/2017, as 10:00 horas, os envelopes da licitação modelo
concorrência, cujo OBJETO E a outorga de permissão de uso de espaço
residencial localizado no Edifício INPAR, sendo 01 (um) apartamento
residencial de numero 170 B, no Edifico INPAR 3°. Os interessados
deverão retirar o edital pelo site www.inparssp.com.br, ou dirigir-se à
sede do INPAR situado na  Avenida Angelo Calafiori 1005 —
Mocoquinha, São Sebastião do Paraíso - MG telefone (35) 3558-4816,
onde estará a disposição de todos, a íntegra do Edital da Licitação e
poderão ser esclarecidas eventuais dúvidas. São Sebastião do Paraíso -
MG, 07 de abril de 2017. Presidente da Comissão de Licitação
Permanente MARIA LETICIA DA SILVA GONÇALVES FIRMINO

Na esteira da tendência do
uso indispensável de smart-
phones para educação, lazer,
compras, informação, comu-
nicação e cultura, a Associa-
ção Comercial de São Sebas-
tião do Paraíso lançará
o ”APP ACISSP”, objetivan-
do o desenvolvimento do co-
mércio local.

De acordo com o presiden-
te da Associação, Ailton Sillos,
“o uso de aplicativos móveis
aumenta todos os anos porque
eles facilitam a vida das pes-
soas. Nossa app permitirá que,
antes mesmo de sair de casa
para as compras, a população
confira as novidades e promo-
ções oferecidas pelo nosso
comércio, e participe de sor-
teios e premiações”, explica.

O APP ACISSP oferece-
rá, também, lista com nomes
e telefones de comércios e
prestadores de serviços, vagas
de emprego e estágio, agen-

ACISSP lançará
aplicativo móvel

para divulgar
comércio

damento de serviços da ACIS
SP, inscrições em cursos e
eventos, notícias, dicas empre-
endedoras e muito mais. O
usuário também poderá rece-
ber notificações, ver linhas de
ônibus, filmes em cartaz, cha-
mar táxi, pedir água e até ofe-
recer produtos.

Em breve, o APP ACISSP
estará disponível nas lojas de
aplicativos Play Store (An-
droid) e App Store (iOS) para
instalação gratuita. Os lojistas
e profissionais interessados
em participar do aplicativo
devem solicitar adesão envi-
ando e-mail para negocios@
acissp.com.br.

SERVIÇOS
A Associação Comercial,

Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp), está locada
na Av. Oliveira Rezende, nº
1350. O telefone para conta-
to é (35) 3539-4400.

Por João Oliveira

O presidente da Acissp
(Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso), Ailton
Rocha de Sillos, prevê sinas de
recuperação da economia lo-
cal. Para o presidente, Paraí-
so vive um ótimo momento de
convergência política que tem
possibilitado o andamento de
proposta para o desenvolvi-
mento do município e avalia
que a cidade se encontra uma
localização favorável para o
seu crescimento social e eco-
nômico.

“O empresariado e as as-
sociações comerciais não fi-
cam nos municípios se não
houver uma convergência po-
lítica favorável, a exemplo do
que aconteceu recentemente
em Pirapora (MG), onde o
município estava muito bem
com uma empresa de geração
de energia e que tinham alguns
descontos em impostos. A
empresa gerava mais de mil
empregos na cidade, mas
quando assumiu uma nova
gestão, a Prefeitura cortou
isso e a empresa está deixan-
do a cidade”, conta o empre-
sário.

O presidente comenta que
sem esta convergência políti-
ca o município não é capaz de
se desenvolver. “Nós estamos
trabalhando para nós mesmo;
o empresário que está inves-
tindo, está investindo em si
mesmo também, não somente
no município. Estamos cami-
nhando nessa proposta da
nova gestão, que tem sido be-
néfica e espero que continue
bem”, avalia.

O presidente da Acissp
conta que ficou duas gestões
afastado da Federaminas e que
retornou à vice-presidência
porque entende que Paraíso
voltou a um contexto de mu-
nicípio que tem se desenvolvi-
do. Para ele, as primeiras re-
ações da economia já estão
acontecendo porque as em-
presas que seguram investi-
mentos até agora, tem reto-
mado esses investimentos.

“Além disto, o governo
tem feito mudanças que pre-
cisam ser feitas, a exemplo da

Reforma da Previdência que
precisa acontecer. Eu não sou
contra, mas o problema desta
reforma é que ela está sendo
malfeita. Ela não está partin-
do das bases, pelo contrário,
está sendo imposta de cima
para baixo e é isso que tem
incomodado as pessoas. As
bases não têm sido consulta-
das e isto está prejudicando
muita gente, mas ela tem que
ser feita, senão a previdência
se torna inviável”, explica.

“Eu estou com 75 anos e
já trabalhei em vários setores
de empresas de engenharia e
vejo que já passamos pelo fim
do túnel e começamos a rea-
gir. É o momento de Paraíso
começar a se destacar. Nós
temos potencial para isso, uma
ótima localização geográfica e
uma qualidade de vida muito
boa. Todas as pessoas que eu
trago para a nossa cidade se
apaixonam por ela; é uma ci-
dade limpa, que tem tratamen-
to de esgoto que está se efeti-
vando, aterro industrial, água
boa, que não tem catástrofe.
Então, temos potencial para o
desenvolvimento”, pondera.

O presidente da Acissp
conta que a Associação tem
trazido muitas propostas boas
para Paraíso e acredita que
com apoio do município e da
comunidade, elas serão bené-
ficas para a cidade. O presi-
dente avalia ainda que há um
momento de força política que
tem que ser aproveitado e de-
fende que é preciso demandar
ações para que os políticos
possam dar retorno e não fi-
car esperando que eles façam
tudo sozinhos. “É importante
que nós nos unamos, cada um
em seu seguimento. Nós já
atravessamos essa luz no fim
do túnel e estamos caminhan-
do em um cenário muito me-
lhor que estávamos”, diz.

EMPREENDER
Um dos projetos recentes

que Acissp tem trabalhado é
um projeto que chama “Em-
preender”, que tem como foco
buscar a criação de arranjos
produtivos que visam
potencializar o desenvolvimen-
to da economia local. Hoje,
segundo o presidente da

Acissp, Paraíso não possui
algo nesse sentido e a Associ-
ação dará esse primeiro pas-
so que é pioneiro na região.

“É um projeto que está
sendo desenvolvido com a
Confederação das Associa-
ções Comerciais e Empresa-
riais do Brasil em conjunto
com Sebrae. Queremos criar
no município arranjos produti-
vos que hoje, eu não sei dizer
qual é o de São Sebastião do
Paraíso. Em Franca, por
exemplo, sabemos que o ar-
ranjo produtivo é o calçado, na
Serra da Canastra, o queijo.
Nós queremos ter arranjos
produtivos para que os empre-
sários possam crescer juntos.
Já estamos realizando esse
trabalho e hoje sabemos que
aqui existe um núcleo impor-
tante de marcenarias e vamos
buscar ajudar esses marcenei-
ros a se desenvolverem em
conjunto; tendo isso desenvol-
vido o olhar de outras empre-
sas se voltam para o municí-
pio, o que ajuda também no

crescimento do lucro”, expli-
ca.

O projeto será implantado
oficialmente no próximo dia
17, e conforme esclarece o
Ailton Sillos, todo um trabalho
de suporte será oferecido para
que isto se torne uma realida-
de e Paraíso possa se desen-
volver assim como aconteceu
em outras cidades onde hou-
ve o desenvolvimento de ar-
ranjos produtivos e que hoje
se tornaram referência, cada
qual em sua especialidade.
“Com o projeto ensinaremos
como funciona a legislação
para aquele setor, como ele
exporta o seu produto, como
ele olha a questão tecnológica,
como ele pode apoiar o outro
colega. E isso só está sendo
possível porque eu sinto que a
município também está sensi-
bilizado para que isto aconte-
ça; se não tiver apoio da pre-
feitura, o empresariado e a
comunidade não se desenvol-
ve”, completa o presidente da
Acissp.

Ailton Sillos prevê sinais de
recuperação da economia local

COM A PALAVRA,
AILTON SILLOS:

É hora de nos
unirmos e reagirmos

Já surgem no horizonte, os primeiros sinais de re-
versão da crise econômica em que o nosso país este-
ve mergulhado nos últimos anos. Atitudes cautelosas
e corajosas do nosso atual governo já estão nos le-
vando à nossa estabilidade política e econômica, as
quais certamente contribuirão para estabilizar os de-
mais segmentos sociais.

Urge que nos preparemos também para a nossa
retomada econômica, de vez que ela virá muito rápido
diante do longo compasso de espera que norteou a
maioria das ações do nosso empresariado.

Nossa Paraíso, com sua situação geográfica privi-
legiada, vias de acesso aos principais centros econô-
micos do estado, abundantes fontes de água, luz e
infraestrutura de aterro sanitários e esgoto, está ex-
celentemente colocada no rol de cidades com ofertas
muito adequadas para atração de novos investimen-
tos. Soma-se aí nosso Centro de Formação Profissio-
nal SENAI, aqui instalado desde 2011, constituindo-se
agora numa importantíssima ferramenta para
alavancar a nossa economia.

A união de todas as forças vivas de nosso municí-
pio, agora, mais do que nunca se fazem muitíssimo
necessária. Nesse contexto, entendemos que é hora
de reagirmos. Vamos juntos.

Ailton Sillos
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Um rapaz de 20 anos foi
preso na noite de quinta-
feira (6/4), após ser abor-
dado por policias militares
que deparam com o sus-
peito no bairro Jardim São
José. O rapaz teria tenta-
do se desfazer de uma bu-
cha grande de maconha e
em sua residência foi loca-
lizado material que teria
sido furtado.

Segundo informações
da PM, o patrulhamento
estava sendo realizado na
rua Joaquim Pereira Go-
ulart, no Jardim São José,
momento em que se depa-
raram com o suspeito
I.G.C. Segundo os PMs,

PM prende
suspeito com

droga e recupera
material roubado

quando foram abordar o
rapaz, ele teria jogado um
material dentro da residên-
cia.

Ao ser verificado o ob-
jeto, foi identificado o invó-
lucro plástico se tratava de
uma bucha de uma substân-
cia análoga à maconha.
Após terem entrada fran-
queada à residência, foi lo-
calizada também uma ma-
quininha de choque, que te-
ria sido reconhecida por
uma vítima de roubo ocor-
rido recentemente. O sus-
peito foi preso e conduzido
a Delegacia de Polícia Ci-
vil, com a droga e produto
de crime recuperado.

Por João Oliveira

A Polícia Civil já tem uma
possível identificação da
ossada humana encontrada às
margens da rodovia MG 050.
Segundo informações do dele-
gado que investiga o caso,

PC já tem possível identificação de ossada
humana encontrada próximo a MG 050

Vinícius Zamó, é possível que
a ossada pertença a uma pes-
soa que estava desaparecida.
No entanto, o delegado não re-
vela nomes pois ainda aguarda
confirmação por meio de exa-
me de DNA.

De acordo com Zamó, a
família teria reconhecido res-

tos de roupas e pertences que
foram encontrados no local,
mas somente isso não é o sufi-
ciente para garantir que a iden-
tidade seja da pessoa que a PC
suspeita. A confirmação será
feita por meio de um exame de
DNA, que deve levar alguns
dias para ficar pronto.

O CASO
A ossada humana foi encon-

trada na última sexta-feira (31/
3), a alguns metros da margem
da rodovia MG 050, no muni-
cípio de São Sebastião do Pa-
raíso, próximo ao local conhe-
cido como “curva da morte”.
Os ossos, espalhados possivel-

mente por animais, foram re-
colhidos para análise.

Os restos mortais foram
encontrados pelo proprietário
do sítio quando foi mostrar a
área a ser roçada por dois tra-
balhadores. O fato foi comu-
nicado à Central de Comunica-
ção da Polícia Militar que acio-

nou a perícia técnica.
A princípio, o delegado Vi-

nícius Zamó acreditava se tra-
tar de um andarilho que teve
morte natural, mas no momen-
to a suspeita é que realmente
sejam os restos mortais de um
indivíduo que foi dado como
desaparecido.

Um homem foi preso quar-
ta-feira (5/4) por policiais ci-
vis em São Sebastião do Para-
íso Após receber informações
de que o suspeito estaria trafi-
cando, investigadores passa-
ram a monitorar o seu dia-a-
dia. Abordado próximo ao Ter-
minal Rodoviário os policiais
localizaram 12 pinos plásticos
contendo cocaína com ele.

O suspeito foi acompanha-

policiais civis que localizaram
com ele 12 pinos plásticos con-
tendo cocaína.

Durante buscas na casa do
suspeito (ele reside com a avó),
os policiais localizaram um pra-
to e uma peneira com resquí-
cios de um pó branco, prova-
velmente cocaína.  Os polici-
ais acreditam que ele havia aca-
bado de embalar a droga que
estava portando.

Já durante as buscas na re-
sidência da mãe do suspeito,
foram localizadas balança,  pi-
nos plásticos vazios,  anotações
típicas de contabilidade de trá-
fico de drogas, dois pinos plás-
ticos com cocaína e outra por-
ção maior da mesma substân-
cia enrolada em um pedaço de
sacola plástica. O homem foi
preso e autuado em flagrante
delito por tráfico de drogas.

Objetos utilizados para manufaturar drogas
foram recolhidos em duas residências

PC prende em Paraíso
homem acusado de tráfico

Policiais apresentam suspeito que foi
preso em flagrante acusado de tráfico

Por João Oliveira

Um acidente no início da
tarde de ontem (5/4) no km 645
da BR 265, em São Sebastião
do Paraíso deixou uma cami-
nhonete Fiat Strada totalmente
destruída após colidir contra
veículo e se incendiar. Apesar
da gravidade do caso, as víti-
mas saíram ilesas apenas com
ferimentos leves. Ao todo, cin-
co vítimas foram socorridas
por equipes de resgate do 2.º
Grupamento do Corpo de Bom-
beiros e do Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgên-
cia).

Segundo informações de
testemunhas que presenciaram
o acidente, um veículo Fiat
Pálio, com placa de Altinópolis,
com dois ocupantes, seguia
sentido São Sebastião do Pa-
raíso. O condutor parou no
acostamento e teria iniciado
conversão para cruzar a pista.
Uma caminhonete Strada de
Santo Antônio do Monte com
três ocupantes seguia mesmo
sentido e o condutor não con-
seguiu parar a tempo e houve
colisão contra a lateral do Pá-
lio.

Após ficar sem controle
direcional, a Strada atravessou
a pista e foi consumida pelas
chamas ficando completamen-
te destruída.

Os bombeiros resgataram
duas vítimas que estava no
Pálio, ambas residentes na zona
rural de Santo Antônio da Ale-

gria. O condutor, de 59 anos,
com suspeita de fratura no pul-
so, e a passageira, de 56, tam-
bém encaminhada para o setor
de emergências da Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso

reclamava de dores lombares.
As três vítimas que esta-

vam na caminhonete foram res-
gatadas pelo Samu e encami-
nhadas a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA).

Apesar da gravidade do acidente,
vítimas sofreram apenas ferimentos leves

Caminhonete fica
completamente destruída

após colisão na BR 265

do por policiais quando estava
saindo de casa para o trabalho
e até a casa de sua avó,  no
horário do almoço. O suspeito
esteve também na casa de sua
mãe e saiu rapidamente.

Como as informações da-
vam conta de que ele traficava
fora do horário de trabalho,
quando estava transitando com
sua motocicleta próximo à ro-
doviária, foi abordado pelos

FOTOS: Nelson P. Duarte



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
8 de Abril de 2017

página 6 Jornal do Sudoeste

e-mail: sergi.magalhaes@bol.com.br

SERGIO MAGALHÃES

O Circuito de Xangai tem uma peculiari-
dade que pode responder à grande inquieta-
ção que a corrida de Melbourne, na Austrá-
lia, deixou no ar: a falta de ultrapassagens.
Foram apenas 5 na prova de abertura do cam-
peonato contra 37 no ano passado. Vale res-
saltar que o Circuito de Albert Park não é
uma pista permanente como o da China que
possui a reta mais longa do calendário com
1.200 metros de extensão, distância que
daria até para um Boeing 737 decolar.

E esse trecho de aceleração plena é ide-
al para medir o grau de dificuldades de ultra-
passar com este novo regulamento da Fór-
mula 1 que aumentou a pressão aerodinâmi-
ca dos carros. Só para efeito de estatística,
ano passado o GP da China registrou impres-
sionantes 175 ultrapassagens ao longo das
56 voltas da prova, mas os pneus eram de
alta degradação e os carros tinham menos
pressão aerodinâmica.

Esses dois fatores, agora o inverso – mais
pressão aerodinâmica e pneus bem mais re-
sistentes –, foram os responsáveis pela pou-
ca movimentação do GP da Austrália e acen-
deu o sinal de alerta que já vinha sendo falado
por pilotos e engenheiros de que este ano seria
muito difícil de ultrapassar com esses carros.

Se ao longo das 56 voltas do GP da Chi-
na, houver poucas ultrapassagens, mesmo
com o auxilio da asa traseira móvel (DRS),
será hora de a Federação Internacional de
Automobilismo começar a rever as regras
para o ano que vem e tentar na medida do
possível algum recurso de emergência para
ser implantado ainda nesta temporada.

Não é demais lembrar que nunca foi fácil
ultrapassar na Fórmula 1. Nem nos tempos
de Senna, Prost, Piquet e Mansell, época
em que muitas pessoas acreditam que era
só chegar e passar. Foi naquela época que o
Galvão Bueno criou o jargão que ficou bas-
tante popular por aqui: “chegar é uma coisa,
passar é outra”. Mas há um abismo entre
‘dificuldade’ e ‘falta de ultrapassagens’.

Os 5.451 metros do seletivo Circuito de
Xangai, com a longa reta e 16 curvas, quatro
delas de alta velocidade, servirá também de
parâmetro para medir qual modelo consome
menos pneus, o W08 Hybrid da Mercedes,
ou o SF70H da Ferrari?

A Ferrari conseguiu conservar os pneus
melhor que a Mercedes na Austrália, o que
foi determinante para a vitória de Vettel. Lewis
Hamilton liderava a corrida, mas teve que
antecipar a parada nos boxes enquanto o
alemão permaneceu na pista por mais 6 vol-
tas, e quando fez a troca de pneus voltou na
frente do piloto da Mercedes.

Dá até para um Boeing decolar

Se a Scuderia italiana se mostrar nova-
mente forte como na prova de abertura do
campeonato diante da Mercedes, a Fórmula
1 terá muito o que comemorar.

Este será o 14º GP da China. O primeiro
foi vencido por Rubens Barrichello, com a
Ferrari, em 2004. Em 2006 Michael
Schumacher venceu pela última vez na Fór-
mula 1 também de Ferrari. Em 2013 a
Mercedes conquistou sua primeira vitória
desde o retorno como equipe própria. As duas
equipes são as que mais venceram no Cir-
cuito de Xangai, 4 vezes cada uma.

Fica a torcida para que o mau tempo que
comprometeu o trabalho das equipes nos trei-
nos livres de ontem não persista no final de
semana. Sem condições de o helicóptero
médico decolar por causa do forte nevoeiro,
foram apenas 21 minutos de atividades. E
sem condições de vôo num caso de emer-
gência, os carros não podem ir para a pista
por questões de segurança.

UMA DÚVIDA E
UMA CERTEZA

Se o regulamento da Fórmula 1 gera dú-
vidas se fará bem ou não a competição, na
Stock Car é uma certeza: acertaram em cheio
o novo formato dos treinos, das corridas em
rodada dupla, e a pontuação. Foram duas
corridas movimentadas do começo ao fim no
domingo passado, em Goiânia, na abertura
do campeonato. Daniel Serra venceu a pri-
meira e Ricardo Zonta a segunda.

VALENTINO ROSSI
A MotoGP está na Argentina para a se-

gunda etapa do Mundial, amanhã, com lar-
gada às 16h, ao vivo, no SporTV. A prova
marca a 350ª corrida de Valentino Rossi no
mundial de motociclismo.

A Federação Mineira de Xadrez está realizando em
São Sebastião do Paraíso neste sábado e domingo o
Estadual de Menores.

Serão apontados na sede do Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso – CXSSP (entidade organizadora da
prova) os 14 novos campeões estaduais, desde o Sub8
até o Sub20 - nos naipes absoluto e feminino.

Principal evento de categorias menores de Minas
Gerais, a prova é classificatória para o Brasileiro de
Menores (Fenac, Fenaj e Juvenil).

À frente da arbitragem está o experiente árbitro
nacional Jeovane Cascais e grande equipe de auxiliares,
com direção competente de Thales Leão.

Até o fechamento desta edição do JS o evento já
tinha alcançado o número expressivo de 180 enxadristas
inscritos.  Esse alto número de participantes se deve à
vinda de enxadristas de várias cidades do estado e,
sobretudo, pelo Projeto de Xadrez nas Escolas de Paraíso.

O acesso ao público para acompanhar as rodadas é
livre e o evento terá início no sábado às 9h, com
encerramento no domingo, às 16h.

O CXSSP fica na Arena Olímpica, situada à Avenida
Monsenhor Mancini, 755, Vila Dalva. O clube funciona
no terceiro andar. Telefone: 3531-5340.

Todos são bem-vindos para acompanhar esse
grandioso evento do xadrez de Minas Gerais!

Mais informações: www.cxssp.com.br

CXSSP
Foi disputada na tarde do último sábado (1/4) a 1ª

Etapa do Circuito de Dobradinhas do CXSSP de 2017.
O evento é composto por dois torneios de xadrez,

um no ritmo rápido, feito em 5 rodadas e outro no ritmo
relâmpago (blitz), feito em 7 rodadas.

Ambos os campeonatos são oficiais da Federação
Internacional de Xadrez e contam pontos para o ranking
internacional.

Na abertura do evento foi entregue o Certificado
Oficial da Confederação Brasileira de Xadrez ao novo
Mestre Nacional paraisense, Jair Vicente Domingues.

O torneio relâmpago (válido pela 13ª Etapa do
Circuito Blitz 2017 do CXSSP) premiou os cinco
primeiros colocados com troféus e teve 42 inscritos.

O campeão foi o MN Gérson Peres Batista. Em
segundo lugar ficou o francano Rodrigo Vilas Boas. Em
terceiro, a jovem promessa de Batatais/SP Alberto
Bonvini. O quarto lugar ficou com o forte enxadrista de
Franca/SP Lucas Branquinho de Rezende.

E recebeu o troféu de quinto lugar o paraisense
Mateus Peres de Lima.

O torneio de partidas rápidas teve 40 inscritos e
premiou até o décimo colocado no geral e também os
melhores jogadores por faixa etária, além do feminino.

No geral, o campeão foi Alberto Tonhati Bonvini,
de Batatais/SP, terminando invicto com 4,5 em 5
possíveis. Um ótimo desempenho para o enxadrista de
apenas 14 anos de idade!

Receberam prêmios de segundo a décimo no geral:
Thales Leão (S.S. Paraíso), Dwlyan Santos (S.S. Paraíso),
MN Jair Domingues (S.S. Paraíso), MN Gérson Batista
(S.S. Paraíso), Rodrigo Vilas Boas (Franca), Diego Ferreira
(S.S. Paraíso), Mateus Lima (S.S. Paraíso), Danilo Rosa
(S.S. Paraíso) e Lucas Branquinho (Franca).

Nas categorias foram premiados:
Feminino: Camila Pádua (campeã) e Ana Beatrys de

Oliveira (vice).
Sub8: Olavo Tadeu Carvalho (campeão).
Sub10: Anthonio Cauê Pereira (campeão).
Sub12: Brenno Paschoa (campeão), Gabriel Paulino

Araujo (vice) e Renan Ferreira (3º lugar).
Sub14: Mikael de Souza (campeão).
Sub16: Jonnathan Carvalho (campeão), Vinícius

Silva (vice) e Vitor Campos (3º lugar).
Sub18: Ricardo Nogueira (campeão), Lucas Issigira

(vice) e Kauê França (3º lugar).
Sub20: Ronilson Queiroz (campeão), Guilherme

Rodrigues (vice).

ESTADUAL DE XADREZ NA ARENA
OLÍMPICA TEM 180 INSCRITOS

Partida
Brancas: Henrique Mecking (Elo 2567)  Pretas:

Nigel Short (Elo 2663)  Corus B - Wijk aan Zee
(Holanda)  Rodada 9 - 27.01.2009

1.d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cf3 d5 4.Cc3 Be7 5.Bf4 0-0 6.e3
c5 7.dxc5 Bxc5 8.Dc2 Cc6 9.a3 Be7 10.Be2 dxc4
11.Bxc4 Ch5 12.Td1 Da5 13.Bd6 Bxd6 14.Txd6 Cf6
15.Td2 Td8 16.Txd8+ Dxd8 17.0-0 Bd7 18.Td1 De7
19.h3 Td8 20.Td2 Be8 21.Txd8 Dxd8 22.Dd2 Dxd2
23.Cxd2 Rf8 24.f4 Re7 25.g4 h6 26.Rf2 Bd7 27.e4 Ce8
28.Cf3 Cd6 29.Ba2 f6 30.Re3 Cf7 31.Ch4 Re8 32.Cb5
Rd8 33.Cg6 Ce7 34.Cxe7 Rxe7 35.Cxa7 g5 36.Bc4 Cd6
37.Bd3 e5 38.fxe5 fxe5 39.b3 Rd8 40.a4 Rc7 41.Cb5+
Bxb5 42.axb5 Rb6 43.Rd2 Ra5 44.b6 Rxb6 45.b4 Cf7
46.Rc3 Ch8 47.Rc4 Rc6 48.Bf1 Cg6 49.Rb3 Cf4 50.Rc4
Ce6 51.Rc3 Cd4 52.Bd3 Ce6 53.Bf1 Cf4 54.Rc4 b6
55.Rc3 Rd6 56.Rc4 h5 57.gxh5 Cxh5 58.Rb5 Rc7 59.Rc4
Cf6 60.Bg2 g4 61.hxg4 Cxg4 62.Bf3 Cf6 63.Rc3 Rc6
64.Bg2 Ce8 65.Bh3 Cd6 66.Bf5 Rc7 67.Rd3 Rd8 68.Be6
Re7 69.Bd5 Rf6 70.Bc6 Rg5 71.Bd5 Rf4 72.Bc6 Rf3
73.Bd5 Rf2 74.Bc6 Re1 75.Ba4 Rf2 76.Bc6 Rf3 77.Bd5
Cb5 78.Bc6 Cc7 79.Rc4 Re3 80.Bb7 Rf4 81.Bc6 Rg5
82.Rd3 Rf6 83.Rc4 Re6 84.Rd3 Rd6 85.Bb7 Cb5 86.Bd5
Cd4 87.Rc4 b5+ 88.Rd3 Re7 89.Bb7 Rf6 90.Bc8 Rg5
91.Bd7 Rf4 92.Be8 Rg4 93.Bd7+ Rf3 94.Be8 Rf4 ½-½

Resposta
A solução do diagrama apresentado na edição do dia

1/4 do JS é: 1...Dg1! e não há defesa satisfatória.
Estudo
No diagrama desta coluna as brancas jogam e

ganham. Tente resolver e confira a resposta na edição
do JS de 15/4.

por Gérson Peres Batista

CXSSP

Festival Mineiro da Juventude de Xadrez é
sucesso total em São Sebastião do Paraíso

A Fórmula 1 torce para que o desempenho
da Ferrari, na Austrália, se repita na China.

Fará um bem enorme para o campeonato

Getty Images

Atletas paraisenses participam
de maratona no Chile

A equipe de basquete do
Ouro Verde estreou sábado (1/
4) na Copa Difusão, categoria
infantil masculino contra a tra-
dicional equipe de São José do
Rio Pardo. Em jogo difícil com
ambas equipes bem nervosas
a partida foi definida no último
quarto do jogo com vitória do
Ouro Verde pelo placar de 48x
43.

Uma partida bem disputada
e com um bom basquete apre-
sentado. O professor Matheus
se mostrou muito feliz com a
vitória. Ele que está à frente dá
equipe e com o trabalho de for-
mação de atletas apenas há 10

meses, mas já está colhendo
bons frutos. Matheus Felipe
disse “que foi um ótimo resul-
tado, estrearam com vitória
dentro de casa”. O técnico dis-
se ter ficado “feliz pelo com-
prometimento dos meninos nos
treinamentos e a força de von-
tade demonstrada em quadra
que fez muita diferença no re-
sultado, e está vitória dará mo-
tivação e ânimo pra continuar
forte no treinamento para evo-
luir mais”.

A equipe de basquete retor-
na as quadra pela Copa Difu-
são dia 22,l em Porto Ferreira
(SP) contra equipe dá casa.

Parabéns a todos os atletas
e ao professor pela estreia e
vitória. Atletas que compõe a
equipe Rafael Barbosa, Raul
Mafra, Enzo Gabriel, Mauricio
Zanin, Gustavo Pinheiro,
Gabriel Pinheiro , Erik ,
Ronaldy Calixto, Otoniel, Davi
Martoni, Rafael Borges

Nosso agradecimento a di-
retoria do Ouro Verde Tênis
Clube através do diretor de
Esportes, Sidney Félix e o pre-
sidente Darcio Cantieri Junior,
pelo grande apoio ao esporte do
clube e a modalidade basque-
te.

Mariana Nascimento

A 12ª edição do Campe-
onato de Master’s 50, terá
nesta semana apenas uma
partida. Em jogo isolado vá-
lido pela primeira fase da
competição, será disputado
no Campo do Seniors Clube
Paraisense entre Senior’s x
Termópolis. Caso obtenha a
vitória o time da casa pode-
rá assumir a liderança isola-
da do torneio ao atingir 18
pontos.

Na última roda realiza-
da no final de semana ante-
rior foram disputadas duas
partidas. Termópolis e Ade-
ga São Tomás de Aquino

empataram por dois gols e par-
tida bastante movimentada. A
segunda partida terminou com
goleada da equipe do Ouro
Verde Tênis Clube por 5 a 0
diante do Veteranos de
Pratápolis.

Com estes jogos já reali-
zados a tabela de classifica-
ção aponta o Caram de Pas-
sos, na frente da tabela com
15 pontos ganhos. A vice-li-
derança provisória e do
Seniors Clube, que também
tem a mesma pontuação, mas
perde para o concorrente no
saldo de gols. Na sequência
aparecem com 13 pontos

ganhos o Ouro Verde Tê-
nis Clube e Termópolis. A
Adega São Tomás aparece
em quinto lugar, seguido do
União Pouso Alto, de
Arceburgo, Altinópolis e
por último o Ceará Futebol
Clube.

Às 10 horas deste do-
mingo,8, acontecerá a par-
tida que definirá todos os ti-
mes classificados para a
próxima fase. O torneio or-
ganizado pelos desportistas
José Roberto Gonaçalves e
Marcos Nascimento tem
em disputa neste ano o Tro-
féu “João Coolapa”.

Basquete do Ouro
Verde estreia com

vitória na Copa Difusão
Campeonato de Master’s

tem partida única

Por João Oliveira
Cinco corredores de São

Sebastião do Paraíso participa-
ram e uma maratona que acon-
teceu em Santiago, no Chile, no
último final de semana. Os atle-
tas enfrentaram clima frio, mas
o terreno propício para corri-
da permitiu que os corredores
conseguissem bons resultados,
com destaque para o atleta
Daniel Duarte Naves, que ficou
em 16º no ranking geral, 3º
pela categoria por idade e 1º
brasileiro, pelo tempo de 1h13.

Além de Daniel Naves, par-
ticiparam também os atletas
Alecsandro Ferreira Santos,
que ficou em 3824 no ranking
geral e 677º na categoria por
idade e tempo de 2h10; Andréa
Santos que fez 10 quilômetros
e ficou em 473º lugar no
ranking geral e 61ª por idade e
tempo de 54 minutos e 54 se-

gundos; Rodrigo Diogo Giac-
chero, em 2375º no ranking
geral, 362º por idade e tempo
de 1h59; e Marcelino Antônio
Martins, que ficou em 2106º no
ranking geral, 163º por idade e
tempo de 1h53.

Conforme o atleta Daniel
Naves, o clima frio e o percur-
so plano contribuíram para que
todos os paraisenses fizessem
bom tempo. Ele foi um dos
destaques no ano de 2016,
quando participou da mesma
maratona e havia ficado em 4º
lugar na sua categoria e ter se
tornado o primeiro brasileiro
neste ano a conseguir melho-
rar o seu tempo em 20 segun-
dos e ainda conquistar o
bicampeonato, sendo o primei-
ro brasileiro a ser o 3º na cate-
goria de 30 a 34 anos.

“Treinei muito para que este
pódium chegasse e quando

chegou a felicidade foi imen-
sa, foi um ano de treinamento
especifico para esta prova. Eu
tenho que agradecer a todos
apoiadores e patrocinadores e
também a Prefeitura que vem
ajudando muito aos atletas na
cidade. O próximo evento será
em Santos, nos 10km da cor-
rida Tribna no dia 21/05”, com-
pleta.

A Maratona de Santiago di-
vide-se em três distâncias, ou
seja, 42, 21 e 10 quilômetros.
Os atletas representam São
Sebastião do Paraíso e também
suas equipes: Daniel (Rangera-
cingTeam/Acorpa), Alecsandro
e Andréa (Corra Comigo/
Acorpa), Rodrigo (Acorpa),
Marcelino (Speedy/Acorpa).

Os atletas paraisenses dis-
putaram o percurso de 21 qui-
lômetros e Andréa 10 quilôme-
tros.

Daniel foi destaque e já havia conseguida boa colocação
quando participou na mesma maratona no último ano

Divulgação
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O Rotary Club de São Se-
bastião do Paraíso recebeu
segunda-feira (3/4)  mais uma
remessa de aparelhos para o
projeto “Banco de Cadeiras de
Rodas”. Foram 21 cadeiras de
rodas e 17 de banho.

Pessoas que precisam fazer
uso de cadeira de rodas duran-
te processos de reabilitação
podem recorrer ao Rotary Club
São Sebastião do Paraíso para
solicitar o empréstimo do equi-
pamento. A entidade desenvol-
ve  o projeto Banco de Cadei-
ras de Rodas, que disponibiliza
também cadeiras para banho,
andadores e muletas.

Segundo o coordenador do
projeto, Amarildo Borges, os
objetos são emprestados por
um período de 90 dias e, caso
haja necessidade, o prazo pode
ser estendido por mais 60 dias.
“A nossa intenção é emprestar

Rotary Club recebe novas cadeiras
de rodas para empréstimo

este material para o uso tem-
porário de pacientes em recu-
peração e ajudar nesse proces-
so”, afirmou.

Atualmente, centenas de pes-
soas são atendidas pela iniciati-
va. “Essa é uma iniciativa de
suma importância, que traz au-
xilio em momentos difíceis, jus-
tamente quando já há muitas

despesas”, disse Rosa Aparecida
Martins, que solicitou uma ca-
deira de rodas e uma de banho
emprestadas, após ser subme-
tida a uma cirurgia na perna.

As cadeiras, andadores e
muletas que fazem parte do
projeto foram adquiridos por
meio de doações do distrito e
contrapartida do Clube. O in-

vestimento total foi de
R$9.850,00. Deste valor o dis-
trito doou R$7.860,00 e os ou-
tros R$1.990,00 foi a contra-
partida do Rotary local.

O presidente Claudio Men-
donça, ressaltou a importância
do auxílio aos mais necessita-
dos. Citou que o objetivo prin-
cipal do Rotary é servir ao pró-
ximo, na comunidade, no tra-
balho, no mundo, oferecer ser-
viços humanitários e fomentar
elevado padrão de ética em to-
das as profissões.

O coordenador do projeto
afirmou também que essas ca-
deiras chegaram em boa hora,
pois o Banco já não tinha mais
em seu estoque cadeiras para
empréstimo. Ele agradeceu aos
rotarianos pela dedicação, tra-
balho e empenho para conse-
guir esses equipamentos que
serão muito bem utilizados.

A arrecadação do Imposto
sobre Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) de 2017
atingiu, no dia 31 de março, R$
3,45 bilhões. O valor é 7% su-
perior ao arrecadado no mes-
mo período de 2016 e repre-
senta 76,5% do total esperado
para este ano, que é R$ 4,51
bilhões.

A expectativa da Secretaria
de Estado de Fazenda (SEF/
MG) é que o montante ainda
devido pelos contribuintes,
equivalente a 23,5%, seja redu-
zido nos próximos meses, com
o início da exigência do Certi-
ficado de Registro e Licencia-
mento de Veículos (CRLV), a
partir de 1º de junho, confor-
me portaria publicada pelo De-
partamento de Trânsito
(Detran) da Polícia Civil.

O superintendente de Arre-
cadação e Informações Fiscais
da SEF, Leônidas Marques,
ressalta que, apesar do momen-
to de dificuldade econômica
que o país atravessa, houve
aumento na quantidade de pa-
gamentos, em relação a 2016,
passando de 74,7% para 76,5%
do valor total emitido. "Histori-
camente, o percentual de rece-
bimento do imposto vai aumen-
tando ao longo do ano e chega
a 95% até o fim de dezembro",
afirma.

Marques também alerta os
contribuintes quanto aos trans-
tornos causados pela inadim-
plência do IPVA. "Além das
multas e juros, o cidadão ina-
dimplente está sujeito a ter o
débito inscrito em dívida ativa
e encaminhado a protesto
cartorial para cobrança dos va-
lores devidos. E o motorista não
receberá o CRLV e sofrerá as
sanções previstas no Código de
Transito Brasileiro (CBT), em
caso de ser abordado na fisca-
lização da polícia e das autori-
dades de trânsito", explica.

O pagamento em atraso do
IPVA gera multa de 0,3% ao dia
(até o 30º dia), passando a 20%
após o 30º dia e juros (Selic)
calculados sobre o valor do
imposto ou das parcelas, con-
forme o caso.

Nos próximos dias, a Secre-
taria de Fazenda irá intensificar
as ações de cobrança adminis-
trativa, promovendo campa-
nhas de conscientização e fa-
zendo contato com os maiores
devedores. Caso a inadimplên-
cia permaneça, os débitos se-
rão inscritos em dívida ativa e

IPVA proporciona
arrecadação de

R$ 3,45 bilhões ao
Estado até março

Percentual de pagamentos cresce em
relação a 2016; Documento de 2017
será exigido a partir de 1º de junho

encaminhados ao protesto
cartorial.

PAGAMENTO
Os contribuintes que ainda

não quitaram o IPVA de 2017
podem fazer o pagamento di-
retamente nos terminais de
autoatendimento ou nos gui-
chês dos bancos credenciados
- Banco do Brasil, Bradesco,
Sicoob, Mercantil do Brasil,
Santander e Caixa Econômica
Federal -, bastando informar o
número do Registro Nacional
de Veículos Automotores
(Renavam). Para pagamento
nas Casas Lotéricas, Mais BB
e Banco Postal, é preciso levar
a guia de arrecadação do im-
posto, que pode ser emitida
pelo site da SEF, nas reparti-
ções fazendárias e Unidades de
Atendimento Integrado (UAI).

DESTINAÇÃO
Os recursos arrecadados

com o IPVA são automatica-
mente distribuídos para o cai-
xa único do Estado (40%), o
município de emplacamento do
veículo (40%) e o Fundo de
Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de Va-
lorização dos Profissionais de
Educação (20%).

TAXA DE
LICENCIAMENTO

A Taxa de Renovação do
Licenciamento Anual de Veícu-
los (TRLAV), no valor de R$
92,66, venceu no dia 31 de mar-
ço. Do montante emitido, fo-
ram recebidos 60,73%, repre-
sentando R$ 463 milhões. As
penalidades para quem não pa-
gou a taxa no prazo são multa
de 0,15% ao dia (até o 30º dia),
9% do 31º ao 60º dia, e de 12%
a partir do 61º dia, além de ju-
ros (taxa Selic).

CERTIFICADO DE
LICENCIAMENTO

Para obter o Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículos (CRLV), o cidadão
deve estar em dia com o IPVA,
a TRLAV e o Seguro Obrigató-
rio DPVAT, além das eventuais
multas de trânsito. Conforme a
Portaria 143/2017, publicada
pelo Detran-MG, o CRLV do
exercício 2017 será exigido a
partir de 1º de junho para os
veículos com placas de final 1
a 5, e 1º de julho para as placas
de final 6 a 9 e 0.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Frequentadores e pessoas
que trabalham na praça Comen-
dador José Honório procura-
ram o Jornal do Sudoeste para
reclamar quanto à falta de ilu-
minação da antiquíssima e tra-
dicional praça.

A justa reclamação se refe-

re às inúmeras lâmpadas apa-
gadas, possivelmente queima-
das em quase todo o espaço da
referida praça, deixando parte
daquele patrimônio público
centenário, na penumbra, in-
clusive no calçadão, isto há
mais de dois meses. Estivemos
no local, e reclamantes estão
cobertos de razão.

Vale a pena lembrar que a

iluminação da praça Comenda-
dor José Honório é de total res-
ponsabilidade da prefeitura,
portanto cabe a ela proceder o
conserto necessário ou a subs-
tituição de lâmpadas.

É uma questão também de
segurança pública, porque ele-
mentos mal intencionado com
a penumbra ficam mais à von-
tade para seus atos criminosos.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para aprimorar e agilizar o
atendimento do contribuinte, do
cidadão paraisense, é impor-
tante que o prefeito Walker
Américo e o presidente da Câ-
mara Municipal, Marcelo de
Morais estudem conjuntamen-
te, e com atenção, a viabilida-
de de se instalar novamente na
prefeitura e na câmara, o de-
partamento de Ouvidoria ao
Contribuinte.

Na administração do ex-
prefeito Pedro Cerize havia
referido serviço. Uma funci-
onária treinada que atendia
com habilidade as reclama-
ções, reivindicações, suges-
tões, críticas e também elo-
gios sobre o atendimento de
demandas feitas junto a todas
as secretarias da administra-
ção municipal.

É sugestão que um grande
número de paraisenses tem fei-
to ao “JS” porque a Ouvidoria

além de atender o contribuinte
sobre suas necessidades, irá
protocolar solicitações, deixan-
do uma via do protocolo ao
contribuinte, bem como ao de-
partamento ou secretaria res-
ponsável por atender solicita-
ções e dar a resposta em tem-
po hábil, se será ou não atendi-
do e determinando prazo para
a solução.

A prefeitura não precisará
ter gastos com contratação de
funcionários para esta finali-

A necessidade de uma Ouvidoria

Praças no centro da cidade
estão na penumbra

As alterações observadas
no perfil de morbidade e mor-
talidade decorrentes do enve-
lhecimento geram demandas
específicas por cuidados de
saúde dirigidos à melhor ida-
de. Este segmento tende a

Unimed São Sebastião do Paraíso
inaugura ambulatório de geriatria

doenças da velhice nos aspec-
tos físicos, cognitivos, funcio-
nais e sociais, nos cuidados agu-
dos, crônicos, de reabilitação,
preventivos e paliativos dos ido-
sos, com meta principal de ga-
rantir e otimizar a capacidade
funcional e melhorar a qualida-
de de vida dos pacientes idosos.
O ambulatório atenderá clientes

Unimed com 60 anos ou mais,
captados por demanda espon-
tânea ou encaminhamento mé-
dico. As consultas e demais ati-
vidades se darão mediante
agendamento prévio pelo fone:
(35) 3531-1149

O ambulatório de Geriatria
Unimed começará atender a
partir do dia 10 de abril.

Também na praça João
Batista Teixeira, bem ao lado
dos Correios existe um holo-
fote que não está funcionan-
do. O local está bastante es-
curo.

Cabe ao departamento mu-
nicipal responsável na prefei-
tura proceder reparos e devol-
ver à população as referidas
praças bem iluminadas.

dade, basta a eficiência que
já dispõe com o setor de pro-
tocolo. O que precisa é o con-
tribuinte ter retorno de suas
reclamações, reivindicações,
sugestões, agradecimentos
críticas, e por que não, elo-
gios.

Com certeza esta prática irá
evitar desgastes para todos os
departamentos, secretarias e,
principalmente para o chefe do
Executivo e vereadores do
município paraisense.

apresentar uma procura mais
intensa por serviços de saúde
quando comparado a outros
grupos etários, em função da
maior ocorrência de enfermi-
dades crônicas e possível per-
da funcional com o avanço da
idade.

Visando aprimorar seus ser-
viços a este público, a Unimed
São Sebastião do Paraíso inau-
gura na próxima semana o Am-
bulatório de Geriatria Unimed.
O serviço funcionará nas insta-
lações do seu Pronto Atendi-
mento, localizado na rua La
Salle, e contará com equipe
multiprofissional dedicada ao
atendimento e acompanhamen-
to de pacientes geriátricos.

Objetivo do ambulatório é a
avaliação dos pacientes com
foco na prevenção de agravos
á saúde e detecção precoce de
patologias inerentes nesta faixa
etária, principalmente síndro-
mes demenciais, depressão,
quedas, Iatrogenias e polifarmá-
cia, cuidando da saúde e das
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O secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transportes e Defesa Civil,
Miguel Felix de Souza confir-
mou nesta semana durante reu-
nião na Câmara Municipal, que
o processo de Municipalização
do Trânsito em São Sebastião
do Paraíso, poderá ocorrer ain-
da neste ano.  Em meados de
março o Jornal Oficial do Mu-
nicípio publicou decretos refe-
rentes a aprovação do Regi-
mento Interno da JARI (Junta
Administrativa de Recursos de
Infrações) e da Gerência de
Trânsito e Transportes. “Tere-
mos um prazo de pelo menos
seis meses para nos estruturar
e para que os guardas assumam
de vez a fiscalização do trânsi-
to”, anunciou.

De acordo com o Decreto
Municipal nº4904 que aprova
o regimento interno da JARI
caberá ao órgão julgar os re-
cursos das penalidades impos-
tas por inobservância de pre-
ceitos do Código de Trânsito
Brasileiro (CTB), e demais nor-

Municipalização do trânsito poderá
ocorrer ainda neste ano em Paraíso

mas legais atinentes ao trânsi-
to. Sobre a competência da jun-
ta caberá a ela analisar e julgar
os recursos interpostos pelos
infratores e solicitar à Gerên-
cia de Trânsito e Transporte,
quando necessário, informa-
ções complementares relativas
aos recursos, objeti-vando uma
análise mais completa da situ-
ação recorrida. Ainda consta
como atribuição dela o enca-
minhamento das informações
sobre problemas observados
nas autuações e apontados em
recursos que se repitam siste-
maticamente.

Quanto ao Regimento Inter-
no da Gerência de Trânsito e
Transportes, caberá ao órgão
prover a estrutura do setor con-
forme estabelecido na Lei Mu-
nicipal 4.204/2015 que institui
o Plano Municipal de Mobilida-
de (PlanMob). Dentre as com-
petências da gerência constam
aspectos como o planejamen-
to, organização, articulação,
coordenação, execução e a ava-
liação das políticas públicas

municipais de trânsito, trans-
portes e mobilidade. Será ela
quem fará fazer cumprir a le-
gislação e as normas de trân-
sito, bem como manter e ope-
rar o sistema de sinalização, os
dispositivos e os equipamentos
de controle viário entre outras
questões.

Durante a sessão da Câma-
ra o secretário Miguel Félix foi
sabatinado sobre os mais diver-
sos aspectos da municipaliza-
ção. Ele anunciou que está ul-
timando os últimos detalhes da
legislação para a criação da
JARI que para que o municí-
pio tenha o seu sistema de trân-
sito integrado. “Enviaremos
todos os documentos necessá-
rios ao Denatran para que pos-
samos estar integrados, uma
vez que já temos aprovado o
nosso Plano de Mobilidade”,
comentou.

Um dos próximos passos
será a composição da junta que
será formada por três pesso-
as, sendo cada qual represen-
tantes de diferentes segmentos.

Os vereadores Marcelo Mo-
rais, Sérgio Gomes, Paulo
César de Souza e José Luiz das
Graças demonstraram preocu-
pação quanto ao uso político
que pode ser dado ao órgão.
“Já tivemos recentemente um
prefeito que por suas loucuras
tenta interferir no trabalho da
Guarda Municipal e o resulta-
do todos vocês sabem”, disse
o presidente da Câmara.

Sérgio Gomes questionou se
a iniciativa não pode resultar na
implantação da chamada “in-

Vereadores admitem “medo” que mudança na fiscalização
do trânsito da cidade se transforme em indústria de multas

dústria de multas”, na cidade.
Os vereadores indagaram ainda
sobre a possibilidade de pres-
sões políticas para a retirada de
multas. O secretário falou da
seriedade de seus comandados
e também do trabalho respalda-
do na lei a que os integrantes da
junta estarão submetidos. Mi-
guel assegura que a municipa-
lização será um ganho para o
município que terá condições de
utilizar os recursos do setor em
obras de melhorias para o trân-
sito da cidade.

Conforme Miguel Felix o
prazo para que a Guarda Mu-
nicipal assuma definitivamen-
te a fiscalização de trânsito
em Paraíso depende de ape-
nas alguns pequenos detalhes.
“Os servidores estão em pro-
cesso de treinamento. Procu-
ramos fazer um trabalho vi-
sando a eficiência e a legali-
dade para que a população seja
beneficiada e teremos um pra-
zo de pelo menos seis meses
para nos estruturarmos”, ob-
serva.

Arquivo


